

Año
VII

HOJA DOMINICAL

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.
369

SANTORAL

MES DE JULIO.

- Día 15 Domingo . . Santos Enrique y Antioco, mártir, y santa, Justa mártir,
,, 16 Lunes . . . NUESTRA SRA. DEL CARMEN. El Triunfo de la Santa Cruz, y san
Valentín, obispo.
,, 17 Martes . . Santos Alejo, confesor, León IV, papa, y stas Donata y Marcelina, vgs.
,, 18 Miércoles. . . Santos Camilo Federico, obispo, már., Arnulfo, obispo y confesor, y san-
ta Sinforosa. mártir.
,, 19 Jueves . . . San Vicente de Paúl, confesor, y santas Justa y Rufina, vgs. mártis.
,, 20 Viernes . . . Santos Jerónimo, Emiliano, confesores, y Elías, profeta, y santas Margarita.
Liberata y Severa, vgs.
CUARTO CRESCIENTE a 19h. 35m.
,, 21 Sabado . . . Santa Práxedes, vg y santos Víctor de Marsella, Daniel, prof, y Feliciano.

DOMINICA OCTAVA DESPUES DE PENTECOSTES

EVANGELIO SAN LUCAS CAP. XVI.

“En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: Un hombre rico tenía un administrador, que fué acusado delante de él de que había disipado su fortuna. Lo llamó y le dijo: ¿Qué es lo que oigo de ti? Dadme cuenta de tu administración, porque no quiero que administres más mi fortuna. Entonces el administrador se dijo así mismo: ¿qué haré yo, ya que mi amo me quita el cuidado de sus bienes? No puedo cavar la tierra; me da vergüenza pedir limosna. Ya sé lo que haré, para que, cuando quede cesante, haya quien me reciba en su casa. Llamó pues, uno por uno a sus deudores de su amo, y dijo al primero ¿qué debes a mi amo? Cien barriles de aceite, respondió. Dijole el administrador: Ahí tienes tu obligación; siéntate prestó y haz una de cincuenta. Enseguida dljo al otro: ¿Y tú que le debes? Este respondió: Cien medidas de trigo. Toma le dijo el administrador, tu débito y haz uno de ochenta. El amo elogió a este administrador infiel por haber obrado con tanta habilidad: porque los hijos del siglo son más astutos en el manejo de los negocios, que los hijos de la luz. Y yo os digo también: emplead las riquezas terrenales en ganáros amigos, que, cuando faltéis, os reciban en las mansiones eternas.”

REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

¡Parábola verdaderamente llena de saludables enseñanzas! En primer lugar, Cristo nos enseña que nosotros no somos propietarios respecto de Dios, sino meros administradores de las riquezas que el Señor por su

providencia amorosa ha puesto en nuestra mano, y de las cuales habremos de darle estrecha cuenta el día de nuestra muerte. De donde se deduce que, como administradores que somos y no propietarios, no podemos abusar de ellas para fines ilícitos o perversos, sino que después de emplear lo que es necesario y conveniente según nuestro estado, hemos de dar de lo superfluo a los pobres y necesitados, que son hermanos nuestros en Jesucristo y coherederos con Cristo y con nosotros de la gloria del cielo. —En segundo lugar, nos pinta la habilidad astuta de aquel administrador infiel, para no quedarse desamparado al cesar en el cargo, no para que imitemos su infidelidad y astucia, sino para sacar en consecuencia que ponemos más cuidado en los negocios del cuerpo que en las cosas del alma. Sale una herencia. ¡Qué cuidado en agenciarla! Se ofrece un destino con q' avidez se acepta! Se tiene un pleito: ¡con q' escrupulosidad se estudian sus incidentes y circunstancias! En cambio: se tiene la desgracia de pecar: y no se cuidan de arrepentirse, de confesarse, de pedir consejo.

MI ESPERANZA

Vivo yo aún en extranjera playa;
Mas el cielo pudiendo ya entrever,
¡Oh! bien quisiera abandonar la tierra
Y contemplar las glorias del Edén.

Cuando medito en la perenne vida
Del destierro, el dolor sentir no sé,
Pues volarè a mi patria verdadera
Pronto, Dios mio, por primera vez.

Es mi amor quien descubre bellezas
En tus ojos velados y en llanto,
Y tus penas contemplo y sonrío,
El dolor más divino gustando.

Consolarte, Jesús, es mi anhelo,
Solitaria e ignorada vivir:
Tu hermosura, escondida y velada,
Me compele a volar hácia Ti.

Es tu faz cual la patria divina,
Es el reino del alma feliz,
Es el sol que ilumina mis días,
Es el lirio gallardo y gentil,
Cuyo aroma sustenta mi alma,
Mitigando su eterno sufrir,
Consolando de aqueste destierro
El ansiado benéfico fin.

Ella el gozo celeste me inspira,
Ella en calma me deja, feliz.

Como ramo de mirto tu rostro
En mi pecho yo quiero guardar;
El aroma que de él se desprende
Es la vida que quiero gustar

Beata Teresa del Niño Jesús.
(12 de Agosto de 1895)

[Muerta en olor de santidad en el Carmen de Lisieux, el día 30 de septiembre de 1897, a los 24 años de edad. Celebróse su solemne BEATIFICACION el día 29 de Abril del presente año de 1923.]

La vuelta a Jesucristo: He aquí el Remedio

Este Rey bondadoso borró con su sangre los crímenes de nuestra alma, y se bajó a pactar con nosotros de igual a igual. Rey absoluto por derecho propio, da a su pueblo más garantías que un rey constitucional.

Nuestro Dios es democrático; pero no débil; nuestro Rey nos rodea de garantías, no por miedo, si no por amor. Pero ¡ay del pueblo que abuse de sus bondades!

En la Antigua Alianza, Dios descargó el peso de su cólera sobre la

casa de Judá valiéndose de la espada de Nabucodonosor, y castigó las infidelidades de Israel empujando los carros de guerra de los Asirios; y ahora el Divino Rey que es bueno, pero no débil, entregó los pueblos modernos a los horrores de las luchas fratricidas, para que las invenciones de la estrategia fueran los rayos vengadores de los crímenes de las naciones pervertidas.

Los pecados de Israel y de Judá son una sombra comparados con los de nuestras sociedades. No nos ma-

ravillemos, pues, de la magnitud de nuestros males. Jesucristo, Rey amoroso, no nos repudia todavía; pero nos exige que volvamos sinceramente a El.

Oid con que enamorados acentos nos habla por boca de Jeremías: "¿Si un marido—dice—repudia a su mujer, y ella separada de éste toma otro marido, acaso volverá jamás a recibirla? ¿No quedará la tal mujer inmunda y contaminada? Tú—dice Dios a su pueblo—es cierto que has pecado con muchos amantes: no obstante, vuélvete a mí que te recibiré. Alza tus ojos a los collados, y mira si hay lugar donde no te hayas prostituído: te sentaste en medio de los caminos, y contaminaste la tierra con tus fornicaciones y tus maldades. Por cuyas causas cesaron las lluvias abundantes, y faltó la lluvia de primavera. Tu, empero, en vez de arrepentirte, presentas el semblante de una mujer prostituta o descarada. Y después que Israel hizo todas estas cosas, le dije yo: Vuélvete a mí, y no quiso volverse. Pero como una mujer que desprecia al que la ama, así me ha desdeñado a mí la familia de Israel, dice el Señor. Clamores se han oído en los caminos, llantos y alaridos de los hijos de Israel, por haber procedido infielmente, olvidados del Señor su Dios". Y cuando Dios vió que su pueblo había colmado la medida de su iniquidad, le amenazó con una suerte de castigo, que debe ser el supremo, el de entregarle en manos de un pueblo extranjero, para castigar así de una vez a los gobernantes, a los magistrados, a los sacerdotes y al pueblo propiamente dicho por haberse obstinado en el pecado.

Pero las sociedades siguen intoxicándose con el baho del antimilitarismo, del internacionalismo loco, del anticlericalismo necio, del sovietismo rojo, de la indiferencia estúpi-

da, del naturalismo impío y del ateísmo bestial que penetran los poros más sagrados de las naciones.

"Ante bellum" los pueblos habían olvidado, y "post bellum" no han recordado aún que la tierra y todo lo que en ella se encierra pertenece a Dios; "Domini est terra et pleni-tudo ejus"; los estadistas no quieren reconocer que, como dice el Cardenal Mercier, la primera relación entre la criatura y el Creador es la dependencia absoluta de la primera al segundo. La adoración, es decir el reconocimiento de la soberanía divina, no debe ser un acto fugitivo, sino un estado habitual de la criatura consciente de su origen. Mas la soberbia de las sociedades que se llaman hipócritamente cristianas, pero que, como muchos individuos, solamente tienen de tales el nombre, se ha burlado y escarnece aún a los que colocan en la vuelta a Jesús la restauración del mundo.

Hombres endiosados, pero realmente frívolos, chapados en oro y empapados de placer, desconocen a Cristo, blasfeman de Dios, y dan al pueblo el mal ejemplo de la impiedad.

Desterrado Dios de la vida, se abusa del pueblo, el cual, como una fiera sin freno y sin consuelo, porque el pueblo no teme ya a Dios ni espera en El, se lanza contra todo, desesperado y loco, para hacer imposible la vida en un mundo donde no brilla para los pobres sin fe ni un rayo de luz.

Toda la sociedad gime acongojada, porque la mano de Dios airado es dura en demasía; pero si los pueblos arrepentidos vuelven a El, se aplacará el enojo del cielo, y el Señor será de nuevo nuestro Dios y nosotros seremos su pueblo; "ero eis in Deum, et ipsi erunt mihi in populum".

Francisco Fábrega.

Ecós de una Beatificación

El 29 de Abril próximo pasado, S.S. PIO XI beatificó solemnemente a la religiosa carmelita Sor TERESITA DEL NIÑO JESUS Y DE LA SANTA FAZ.

La iglesia de San Pedro de Roma aparecía engalanada con toda su pompa. En el balcón exterior de la Basílica, se había colocado un gran estandarte representando a Sor Teresita a los pies de la Virgen y del NIÑO Jesús recibiendo las rosas que esparce sobre la Iglesia y el mundo.

En el interior de la Basílica sobre el ábside y sobre la gloria de Bernini, aparecía la gloria de Sor Teresita y dos cuadros representando los dos milagros principales que la elevan a los altares, cuyos milagros son los siguientes: "Curación perfecta e instantánea de Sor Luisa de Sanint Germain, de la Congregación de las Hijas de la Cruz, enferma de muy grave úlcera del estómago, de forma hemorrágica.

Curación perfecta e instantánea del abate Carlos Anne, enfermo de tuberculosis aguda, hemoptóica, en período cavitario." [Decreto de S.C. de Ritos, 11, 9, 923.]

Una espléndida decoración a iluminación convertida al ábside de la grandiosa Basílica en una ascua de oro.

Más de 25.000 personas, entre ellas numerosa peregrinación francesa llenaban las naves del templo. La función de la mañana consistió en solemnisimo Pontifical, antes del cual se leyó el Decreto de Beatificación y fué descubierto el retrato de la Gloria de Sor Teresita.

Después por la tarde, bajó S. Santidad a orar ante la Nueva Beata, y hubo solemnisima reserva, tribu-

tándose tanto a la salida de S.S. PIO XI, como a la vuelta continuas ovaciones por la muchedumbre.

-Z.-

Restitución de cuarenta mil duros bajo secreto de confesión

Un sacerdote de Salamanca recibió, bajo secreto de confesión, la cantidad de cuarenta mil duros, que le entregó un penitente.

Este penitente se había apoderado ilegalmente de la mencionada cantidad, y al confesarse declaró su voluntad de que sean reintegrados a su verdadero dueño.

El sacerdote dió los pasos necesarios para hacer la entrega de los cuarenta mil duros a la persona a quien le habían sido robados.

¡Aún habrá ignorantes que niegan el valor de la Confesión!

La Iglesia Católica no muere

A pesar de todos los esfuerzos de la impiedad la Iglesia Católica, cual árbol gigantesco, extiende su frondoso ramaje por todo el mundo; lo prueba el incremento que va tomando el Catolicismo en los Estados Unidos, lo prueba el hecho de que gran parte de las naciones tienen sus representantes en el Vaticano. Esta es una razón clarísima de que la Iglesia no muere, cumpliéndose al pie de la letra la promesa de N. S. Jesucristo "*las puertas del infierno no prevalecerán.*"

El protestantismo moribundo en Alemania

Grande es el movimiento religioso que ha surgido entre los protestantes alemanes que tiende a alejarse de manera definitiva de los principios fundamentales de la pretendida Reforma y a acercarse al Catolicismo. El fracaso protestante es inevitable.